

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 08 de Junio de 2023 21:58

---

**+ El domingo, la esperada convocatoria de Morena; se preguntan si también renunciarán aspirantes a senadores y diputados; Ebrard es favorito de quienes opinan, pero de quienes votan sin opinar no; mucho empleo en Sonora, pero poco en Guaymas; Toño Astiazarán, alcalde de vanguardia; los desaparecidos y la falta de apoyo**

**GUAYMAS, Son.- Como ya casi se le hace a Claudia Sheinbaum, se le multiplican los malquerientes buscándole pecadillos que compliquen su vida para que el presidente opte por una segunda vía.**

**Pero la Fiscalía de la CDMX —la de Sheinbaum, pues—respondió que el número de carpetas de investigación levantadas en contra de la jefa de Gobierno es confidencial, porque generarían juicios "sobre su reputación sin que exista sustento para ello".**

**El panismo a través de su presidente en la capital, Andrés Atayde, presentó tres denuncias contra la dama. Enojado por la respuesta, acusó a la fiscalía de ser "un brazo operativo de la jefa de Gobierno".**

**Pronto, su contraparte de Morena, Sebastián Ramírez, cantó loas a la honestidad de la mandataria capitalina. Pues sí.**

**Pero la noticia en proceso es la asamblea del domingo donde Morena definirá tiempo y forma de elegir candidato. La regla exige la encuesta, pero se tratará el cómo.**

**De requerirse, renunciarán el lunes la señora Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y Adán Augusto López. Los aliados querían y se alborotaron Gerardo Fernández Noroña —"Loroña", lo llamó el presidente—y Manuel Velasco (PVEM), pero Morena ni los pela.**

**Para inhibir especulaciones sobre dados cargados, el Consejo Político Nacional encargó el trabajo a tres encuestadoras y el resultado será determinante.**

**Eso de renunciar a su cargo todo aspirante, supondría incluir a quien piense en el senado o diputaciones federales, lo cual en Sonora atrae a la mente para la Cámara Alta, al superdelegado Jorge Taddei, al titular de de Conapesca Octavio Almada --que abandonados tiene a los pescadores--, y el morenismo estatal dice que el desempeño del titular de Infraestructura, Heriberto Aguilar, lo ha posicionado envidiablemente. Qué bueno sería para Guaymas.**

**En cuanto a lo nacional, debe reflexionarse sobre la preferencia de quienes pueden opinar con análisis sustentados. Ese sector prefiere a Marcelo Ebrard, pero el canciller tiene en contra que la mayoría no opina, solo vota y ellos decidirán.**

## **ACTIVIDAD POLITICA**

**Mario Bernal dio explicó a seguidores e invitados la labor del Partido Verde Ecologista de México en este municipio, sobre el apoyo a Claudia Sheinbaum.**

**Pero el dirigente municipal de las siglas aclara que, “en la encuesta es Claudia la respuesta”, no es cargarse hacia la favorita del presidente. Después, explica, harán la de Marcelo Ebrard porque ellos creen en el piso parejo.**

**Y en Empalme, sorprendió la reaparición del ahora hermosillense Juan Manuel Saucedo como promotor de Ebrard, con rango estatal, como presume en redes, al lado de Elizabeth Meza. No está claro si él ayudará a Betty o al revés.**

**Protestarán el 16 de junio y son parte de la estructura de la expresión Morena Progresista. Saucedo dice que lo invitó el diputado Federal Alfredo Porrás Domínguez, enlace de Marcelo Ebrard en Sonora, y vienen Francisco Martínez, adjunto de Porrás, y**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 08 de Junio de 2023 21:58

---

**David Rodríguez, coordinador del Distrito 04. Nótelo, en Morena, el nopal ya tiene tunas.**

**Y en el mismo maquilero pueblo, la tarea del alcalde Luis Fuentes Aguilar en lo social y en transparencia, hace pensar en su reelección. Lo haría con la mano izquierda.**

**Donde no está aceiteada la maquinaria es en el PVEM, pues quisieron renovar dirigencia desde el estatal y se estrellaron con el “Profe Trini” Flores, sostén del estandarte verde por años, sin ayuda de aquellos. No avaló las formas –además, espera repetir como candidato a alcalde— y les hizo un violín.**

**Hasta la firme promesa de “hacer un desm...dre” brotó y los mensajeros prefirieron la retirada.**

**Hace falta renovar aires, pues son otros tiempos y otras mentalidades, por eso se piensa en una figura útil a la sociedad como Mario Landa y no está mal, pues practica y promueve deportes, lo quiere la gente y es un profesionista cercano a la nueva generación empresarial.**

**Eso no implica pelear con el “profe Trini”. Unir fuerzas sería lo mejor.**

## **GENERACIÓN DE EMPLEO**

**En lo que va de 2023, Sonora generó más de 15 mil nuevos empleos, más que en ese lapso de 2022.**

**Esto nos presume el gobernador Alfonso Durazo con datos del IMSS y destaca el sector servicios y la construcción. El tiro del mandatario es lograr hasta 30 mil nuevos empleos por año, pero debe ser realidad la obligación de salarios dignos.**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Jueves 08 de Junio de 2023 21:58

---

**En Guaymas, qué pena, la promoción del empleo está por los suelos, según la gráfica que me llega donde se indica que en mayo se generaron 278 empleos, después de 751 perdidos entre enero-mayo.**

**Ha de ser la informalidad, fenómeno que deben resolver para reducir tanto problema que por décadas no ha podido –o querido, por obvias razones--, la autoridad municipal.**

## **HERMOSILLO SUSTENTABLE**

**Toño Astiazarán hizo gran trabajo como alcalde Guaymas (2006-2009) como hoy lo hace en Hermosillo, donde avanza el orden vial, mejora la destrozada vialidad heredada y otros rubros, pero destaca el ecológico, donde gana reconocimiento internacional.**

**En su promoción de energías limpias, acaba de entregar la primera flotilla de barredoras eléctricas a Servicios Públicos, 10 unidades con una estación de carga solar donde había un tiradero de chatarra.**

**Las barredoras eléctricas son más baratas y operarlas cuesta 700 pesos mensuales, contra 5 mil de las tradicionales a diesel. Antes entregó patrullas eléctricas, y tiene otras agendas en marcha que no existen en ningún otro municipio en México, así que Astiazarán ya dirige un municipio de vanguardia.**

## **MÁS DESAPARECIDOS**

**Es incierta la cifra de desaparecidos en Guaymas y empalme. Rumores del ambiente oscuro sugieren más de mil en los últimos años. El colectivo Guerreras Buscadoras acaba de activar tres fichas de búsqueda más, pero como no sienten el apoyo del Estado, lo pidieron al gobernador. Ojalá las apoye.**